



RESULTADOS 2008 (2-6)
11VO. LUGAR GENERAL

OPONENTES	SCORE	HEAD COACH
en Jaguares	0-31	 GERARDO IBÁÑEZ
Linces Torreón	0-35	
Halcones	0-26	
en Potros Salvajes	6-20	
en Zorros	0-21	
en Aguilas	6-45	
DESCANSA	34-18	

COLORES: MARINO/BLANCO/PLATA
ULTIMO CAMPEONATO: NO TIENE
CIUDAD: CHAPINGO, MEX.

CALENDARIO 2009
(Juegos de Local en **Negritas**)

Fecha	OPONENTES	Serie G-E-P
Sep. 05	Aguilas Blancas	4-2-8
Sep. 12	Pumas Acatlán	0-3
Sep. 19	en Centinelas	0-5
Sep. 26	en Halcones	0-5
Oct. 03	Linces México	0-1
Oct. 10	Potros Salvajes	6-14
Oct. 17	en Leones UAC	1-1
Oct. 24	en Linces Torreón	0-2
Oct. 31	DESCANSA	
Nov. 07	Linces Querétaro	0-0



VOLVER A SER, UN EQUIPO DE RESPETO

El equipo azul y plata de la Universidad Autónoma de Chapingo (UACH), cambia de mando en la dirección del programa de fútbol americano y su nuevo coach Gerardo Ibáñez (con amplia trayectoria en categorías juveniles e intermedia) ha manifestado en que los Toros Salvajes vuelvan a ser un equipo de respeto como antaño y dejar atrás esas malas temporadas de años anteriores; buscar un mejoramiento en sus actuaciones y ganar no solamente un juego, sino pensar en la postemporada. Como comenta el coach Ibáñez “El año pasado, fue una temporada mala para el equipo, hay que ser realistas, poco a poco iremos mejorando y los jugadores deberán de dar su mejor esfuerzo. Llegamos con nuevos métodos de entrenamiento y planeación del trabajo, ahora tenemos un roster que llegará a 65 jugadores y por eso, debemos tener en el 2009, una buena temporada”. La graduación de sus jugadores y su emigración al mercado laboral, hace que el equipo de Chapingo no tenga rosters muy veteranos, sino de gente joven, salvo los que realicen maestrías.

Luego añadió “Indudablemente, somos realistas en que los objetivos se logran poco a poco y sobre bases reales, la victoria lograda el año pasado es una meta que hay que superar con más triunfos; desde el primer juego, el equipo se comenzará a verse mejor y de ahí que mejoramos como irá transcurriendo la temporada hasta llegar a más victorias. Eso sí es claro, esta temporada demostraremos seguir con la tradición de ser uno de los equipos más combativos y que no será fácil ganarles en el *Palomo Ruiz Tapia*”.

Para este año, su staff, con promedio de edad de 32 años, se integra con el coach Ibáñez, asumiendo también las funciones de coordinador ofensivo, preparando de igual forma a los quarterbacks; Mariano Vargas con la línea ofensiva; Héctor Hugo García con los corredores; Cuauhtémoc Vargas como coordinador defensivo; Alberto Campos con las alas defensivas; Mariano Aceves con la línea defensiva, ayudados por diversos auxiliares tanto a la ofensiva como defensiva.

En su pretemporada, se dio énfasis al aspecto físico como fuerza y resistencia, además de velocidad y sobre todo, en que los jugadores conozcan bien el sistema, el libro de jugadas (play book) y sus asignaciones, pues esto fue un problema durante la temporada pasada. Se ha trabajado con mucho tiempo. Diversos problemas tanto administrativos como externos no les permitieron tener como quisieran su programa de capacitación y actualización en sistemas, pero han aprovechado sus buenas relaciones con staffs de liga mayor.

OFENSIVA

El armar una buena ofensiva ha sido su problema por muchos años, sus magros números del 2008 lo confirman, al haber sido la última ofensiva de la Conferencia Nacional al contabilizar 1,119 yardas (346 por tierra y 774 por aire), promediando 160 yardas por partido.

Este año, su estrategia ofensiva se basará en tener formaciones abiertas y pasar más, buscando mayor velocidad. El departamento de mariscales de campo buscará el remplazo de Fermín Sandoval, que terminó su elegibilidad y para ello ha movido al cornerback José Sandoval a esta posición junto con Agustín Hernández, que tuvo una buena temporada que lo ubicó como el noveno pasador del circuito por eficiencia, al completar 36 pases de 73 intentos y lograr 340 yardas por aire, con un promedio por juego en eficiencia de 108.30 yardas, siendo la base veterana en la conducción del equipo y pasan bien. Presenta un backfield joven encabezado por Ernesto Valenzuela y Pedro Tovar; así como por la llegada de talentos provenientes de su categoría Intermedia, cuyas características son el ser muy elusivos y de provenir de clubes de la zona.



Aunque la línea ofensiva es muy dispar, tendrá un papel relevante en que su ataque sea más productivo, con mayor fuerza y experiencia, contando con los eficientes bloqueos de su pie veterano, donde destacan Carlos Gallegos, Néstor Vaca y Christian Velásquez, también Isai Lazcano como guardia y ala cerrada, quienes serán los hombres importantes en este vital departamento.

Su unidad de receptores es pequeña pero son veloces en sus trayectorias, destacando los veteranos Heriberto Fernández, Alberto Zorrilla y el veterano AC Wilberto Rodríguez, así como la posible incorporación de varios novatos de sus semilleros. Sufrieron la salida de su AC Carlos Suárez por término de elegibilidad.

En términos generales, sufrieron la salida de varios jugadores veteranos, algunos por elegibilidad y otros que ya comenzaron su actividad profesional; posiblemente varios regresen, si son aceptados para estudios de postgrado.

DEFENSIVA

Tradicionalmente en los últimos años, ha sido el puntal del equipo. Este año se ha trabajado bastante en darle mayor fuerza, dadas las características de las ofensivas en su grupo, pero en términos generales, es una unidad de regular tamaño, buscando en que adquieran más velocidad.

Su línea defensiva debe ser más agresiva y con una gran lectura de la ofensiva contraria. Gabino Machuca (AD) y Jairo de la Cruz (TD), son su base veterana, junto con David Rentería y Albert Osorio.

La unidad media de los linebackers se fortalece con el talento de Jorge Adrián Chávez, que fue el segundo mejor tackleador el año pasado con 47 derribos junto con Víctor Ramírez, colaborarán con el desempeño de este importante departamento. Su perímetro sufrió la salida por elegibilidad de Martín Romero (CB) y Emmanuel Ávila (SS) es de menor experiencia, donde se ha prestado una mayor atención en la pretemporada, pues se ha realizado mucho trabajo en sus coberturas, Andrey Padilla (SS) y Ricardo Cen (CB), serán jugadores importantes en la secundaria..

Sus equipos especiales han tenido una especial atención este año y contarán con la presencia de Ernesto Valenzuela (HB), en la mayoría de las especialidades; para los regresos, principalmente sus jugadores del backfield, como el mismo Valenzuela, Tovar y algunos receptores y corners, estarán alternándose para tratar de dejar en buena posición de campo a su equipo, para el inicio de sus series ofensivas.

El coach Ibáñez siente respeto por sus rivales de Grupo, pues parte del principio de la paridad de los equipos en la nueva conformación de la Conferencia en tres grupos, ya que todos sus rivales no son sencillos. Su calendario será difícil, pues abrirán en jornada intergrupos contra Águilas Blancas, tendrán visita a Cancún, esperando el apoyo de sus autoridades para no tener viajes extenuantes por tierra, dado el limitado presupuesto que se tiene para el programa de fútbol americano.

Su objetivo es ganar más de dos juegos pero es realista con su equipo, cuando asegura "El desnivel no es tan distante, en nuestra Conferencia existe más competencia, aunque existan equipos con un menor potencial económico".

RÉCORD: 1 ganado, 8 perdidos, no calificará a los play offs.





ESTADISTICAS GENERALES 2008

Departamento	TOROS	OPONENTES
Total Yardas Ganadas	1119	2098
Total Yardas por Carrera	345	702
Total Yardas por Pase	774	1396
Prom. Yardas por Juego	159.80	299.70
Total Primeros y Diez	52	77
Total Puntos Anotados	52	196
Total Balones Perdidos	16	-
Fumbles	5	-
Intercepciones	11	-
Total Castigos	58	-
Yardas por Castigo	573	-
Total Jugadas Ofensivas	367	-
Jugadas por Carrera	193	-
Jugadas por Pase	174	-

* Líder de la Liga

